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神宮外苑、日比谷公園……　神宮外苑、日比谷公園……　
　そして “ はけ ” と野川　そして “ はけ ” と野川
大都市東京の大きな転換点大都市東京の大きな転換点
緑の保全か再開発・車優先か緑の保全か再開発・車優先か

いま、大量の樹木伐採や高層ビルを伴う神宮外苑再開発事業の中止、都市の緑の保全を求める動きが、
国際的にも大きなうねりとなってきています。でも依然、都心部の都立公園がビジネスチャンスの標的
にされ、これまでも高尾山の圏央道トンネルや、“はけ”と野川を壊す都市計画道路のように車や道路
優先のまちづくりによって緑のネットワークが分断され生物多様性が失われ続けています。

コロナ危機、そして気候危機に直面している今こそ、時代錯誤な「開発」は中止し、「グリーンな東京」
へと大きく舵を切ることが求められています。

　目の前の経済的利益のために先人が100年を
かけて守り育ててきた貴重な神宮の樹々を犠牲に
すべきではありません。これらの樹々はどんな人
にも恩恵をもたらしますが、開発によって恩恵を
得るのは一握りの富裕層にしか過ぎません。この
樹々は一度失ったら二度と取り戻すことができな
い自然です。

坂本龍一 「小池百合子知事への手紙」より

　今、世界全体は気候変動に苦しんでおり、都市の

開かれた空間の保全の重要性がますます認識され

ています。その中で、遺産とも呼ばれるような貴重

な都市の森が失われるということになりかねない。

イコモス国際文化的景観委員会 ブラベック委員長

♬ 麗しいオアシスがアスファルト・ジャングルに
　 変わっちゃうの？
　 未来の都市が空を塞いで良いの？

　　「Relay ～杜の詩」 桑田佳祐
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神宮外苑「再開発事業」の中止を　
ユネスコの諮問機関イコモ

スは、神宮外苑を「世界の都市
公園の歴史のなかでも類を見
ない優れた文化的遺産だ」と
評価。「ヘリテージアラート」を
発出し、三井不動産など事業
者に再開発計画の撤回を、都
に環境アセスの再審議を求め

ました。都も、事業者に対し、樹木保全見直し案の提示を求める要請を出しま
した。10/5には「神宮外苑再開発をとめ、自然と歴史・文化を守る東京都議
会議員連盟」が6会派40人で発足しました。　　　　　　　　　　 詳しくは▶

12/3都議会報告会では「神宮外苑問題」の特別報告を予定しています。➡裏面参照

“はけ”と野川を壊す道路はいらない
都が小金井市で進めようとしている都市計画道路

3・4・1号線と3・4・11号線の「２路線」も、小金井
の宝ともいわれる“はけ”（国分寺崖線）と野川の貴
重な自然、生態系、景観、文化を壊すものです。

都議になって２年、漢人は一般質問、文書質問、環
境・建設委員会などで「２路線」の事業化中止を強
く求めてきましが、残念ながら、都は「オープンハウス
などにより周知し事業化に向け取り組む」と頑な姿
勢を崩していません。

しかし、昨年12月には事業化中止を求める白井亨市長が誕生し、「２路線中止を求める
民意」は重ねて明確に示されました。第四次優先整備路線である「２路線」の事業化目途
は2026年3月までの10年です。事業化中止は正念場を迎えています。引き続き、小金井の
民意を都に届けていきます。

2022.6.5 第2回定例会で野川ほたる村作
成の生態系図を示して一般質問

狙われる都市の緑地  都立公園をビジネスチャンスに！？
神宮外苑再開発の背景にあるのは都が2013年につくった「公園まちづくり制度」です。

これは公園予定地を再開発の種地として提供し、事業者は緑地等を整備する代わりに建
築規制の緩和や収益事業の権利など大きなボーナスを得る仕組みです。また、日比谷公園
は隣接する巨大再開発プロジェクトに合わせ、事実上その一部として整備計画が進行中で
す。漢人は、このような樹木が失われ、公園がイベント広場化していく動きの見直し中止を
求める市民とも連携し、現場視察や委員会質疑などを重ねています。

10/5 議員連盟発足の記者会見には150人が参加

都議選
から
2年!

観測史上最も暑かったこの夏は、一番涼しかった夏になるのかもしれま
せん。いま起きている酷暑や豪雨、世界では記録的熱波・山火事や大

洪水となり、さらに激甚化する未来が迫っています。世界と未来世代への責任
を果たせるよう、2030年、CO2排出削減60%以上をめざしましょう。

9/15 世界気候アクションに
賛同して都議15人で都庁前ス
タンディング＆リレースピーチ。 
約460人の超党派の議員が
賛同している「気候危機・自
治体議員の会」の呼びかけで、
全国80数か所で500人以上
が参加して取り組まれました。
漢人は「気候危機・自治体議
員の会」の共同代表を務めて
います。

8/3 COP27ドキュメンタリー
「気候危機が叫ぶ」上映と監督
トーク＠宮地楽器小ホール、10
代～70代の上映メンバー

地球温暖化の時代は終わり
地球沸騰の時代が到来した

グテーレス国連事務総長

9/8 気候野心サミットに向
けた政府への申し入れ（緑
の党）＠衆議院議員会館
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人あきこプロフィール
1960静岡県生まれ／1965東京都府中市へ／1980東京学芸
大学入学（1985中退）／1983～1995どろんこ保育所で働く／
1997～2013小金井市議4期16年／2012緑の党グリーンズジ
ャパン設立に参加／2017都議選立候補、次点／2021都議選・小
金井市選挙区で当選　
●会派「無所属・グリーンな東京」／常任委員会「環境・建設委員会」／
チェンジ東京！小金井の会代表

チェンジ東京！ 小金井の会（漢人あきこ事務所）
〒184-0004 本町1-9-3-102 
TEL&FAX 042-308-2618 オープン 水・金 14:00～18:00

グリーンな東京都議会控室　
〒163-8001 西新宿2-8-1 議会棟 5階南
TEL 03-5320-7280　FAX 03-5388-1910

https://kandoakiko.com/

チェンジ東京
漢人事務所
美容院
レゼールの奥
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武蔵小金井駅南口3分

南口
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都議会の会派構成
都議会はかつては自民党、前期は都民ファース

トの会が圧倒的な過半数を占める「一強」議会
でしたが、今期はどの2会派が組んでも過半数に
はなりません。一方で英語スピーキングテストや
神宮外苑再開発の議員連盟など、全体の３分の１
の議員が参加する活動もあり、予定調和とは限ら
ない緊張感と流動性がある議会になっています。

2023.10.16現在

議会構成 119人（うち女性37人）
（定数127人―欠員8人）

自由民主党
 27人

公明党 23人

日本共産党
 19人

立憲民主党
 15人

都民ファース
トの会 27人

ミライ会議 4人

無所属 4人
（東京維新の会、自由を守る会、
  グリーンな東京  生活者ネットワーク）

「東京都生物多様性地域戦略」を読み込む会（３回連続）
講師：坂田昌子さん（生物多様性ローカルアソシエーション代表）
11/17㊎／11/25㊏ ／1/26㊎　 各回とも19:00～
＠Zoomオンライン　主催：グリーンな東京　　詳細＆参加申込 ▼

漢人あきこの第９回都議会報告会
12/3㊐10:00-12:00　講師：岩見良太郎さん（埼玉大学名誉教授）　
＠小金井 宮地楽器ホール・スペースＤ （定員30／武蔵小金井駅南口駅前）＆Zoom

都議会れぽーと特別版を発行
都議２年間の活動をまとめたパンフを政務活動費で

作成しました。
インタビュー「都議になって２年 『これまで』と『こ

れから』」と、「都市計画道路」「玉川上水」「気候危機
対策」「狙われる都市緑地」「PFAS汚染」「英語スピー
キングテスト」「混合名簿」など23項目の都政の重要
政策についての報告です。都政と都議会の現状につい
て知っていただけると思います。
＊A4判32ページ　無償配布　
都政へのご意見をお寄せいただく参考に、
ご活用ください！ こちらでもご覧になれます▶

漢人あきこ
都議会れぽーと特別版

かんど

都議会議員

小金井から変える　市民が変える

に寄りそう グリーンな東京

都政へのご意見をお寄せください

都議会議員活動の記録　2021.7～2023.7

4/9 ＠西荻窪駅　統一自治体選挙に向けて、杉並、国分寺、江東などなど各地の応援へ

7/19　白井市長と定例の意見交換で市政と都政の情報を共有

8/25 関東大震災朝鮮人虐殺追悼の要請8/22商工会納涼懇親会

6/27 首長と自治体議員と市民が地域から政治を創る
ローカルイニシアティブミーティングⅣを終えて

2/26 反戦アクション小金井

2021年の再挑戦で漢人あきこが都議会
議員になって２年。9/6武蔵小金井駅前の
宮地楽器小ホールに100人を超える参加者
が集い、新しい出会いに心弾ませ、思いを確
認するイベントが開催されました。

漢人から注目の課題や地域活動など２年
間の報告。スペシャルゲストの杉並区長・
岸本聡子さんからは、ミュニシパリズムと
は何か、哲学と理念に裏打ちされた力強い
トーク。そして2人のトークセッション。小金
井市1人区選出であり、127人の都議会で

ひとり会派で活動する議員と、僅差で当選し
大きな期待を背負った首長という、全く異な
るけれども共通点も多い立場からの課題へ
の向き合い方などが語られました。

最後は、日本とミャンマーにルーツを持つ
YUZUNA＆UTAさんのミャンマーへの思い
のこもった語りと歌に、国境も世代も超えた
私たちの思いを胸に刻むことができました。

岸本聡子さん（杉並区長）

小金井在住の姉妹デュオ Yuzuna＆Utaさん

イベント報告　9/6 ＠小金井 宮地楽器ホール・小ホール  

市民が政治を語るとき 
　　　　　 ミュニシパリズム《地域主権主義》希望のキーワード
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ローカルイニシアティブネットワーク▶

市内外からの参加者で会場はほぼ満席

特別報告「神宮外苑再開発」

編集後記　パレスチナ情勢に胸が痛みます。半世紀余の占領に苦しめられてきたガザの人々を
襲う桁違いの人道危機。国際社会の役割が問われています。／チェンジ東京！小金井の会ニュ
ースは選挙以来の発行です。議会報告は年４回発行の都議会れぽーとをご覧ください。（漢人）


